

## A. Comprensión y expresión oral

### 1. Textos orales



1.1 Escuche los siguientes avisos que se dan por megafonía a un numeroso grupo de aspirantes a ocupar un puesto de trabajo. Antes de empezar a escuchar la grabación, conviene que lea usted las preguntas.

Preguntas:

1. ¿A cuántas pruebas deberán someterse los aspirantes?

2. ¿Cuál es la primera prueba que debe realizar una candidata que se llama Mari Carmen García?

3. ¿Cuándo va a ser el reconocimiento médico?



1.2 En un noticiario radiofónico ha oído las siguientes informaciones:

Señale V(verdadero) o F(falso):

1. Si todavía no ha cumplido usted los veinticinco años, ¿puede usted acceder a alguno de estos puestos?

V  F

2. ¿Hay más de treinta plazas para los alumnos de Turismo?

V  F

3. ¿Puede solicitar alguien estos puestos en su nombre?

V  F



1.3 Un breve noticiario económico que oye por la radio le da la siguiente información:

Preguntas:

1. ¿Qué moneda ha experimentado baja esta semana con respecto a la peseta?

2. ¿Qué bolsa se ha recuperado más esta semana?

3. ¿Qué día está dando la radio este noticiario?

## B. Comprensión y expresión escrita

### 1. Texto periodístico informativo con preguntas sobre su contenido

Lea con atención el siguiente artículo:

#### Los controladores aéreos aplazan la convocatoria de huelga

S.G.C., Madrid  
La asociación de controladores aéreos ha aplazado la convocatoria de una huelga en el sector hasta que se reúnan con el director general de Aviación Civil. Este cambio de posturas se debe a la carta que recibieron de la Administración en la que les ofrecían la posibilidad de dialogar en una reunión de la mesa de concertación, cuya fecha no se

ha fijado todavía pero que, según el presidente de la asociación de controladores aéreos, Juan María García Gil, se puede celebrar a lo largo de esta semana. García Gil calificó de positivo el tono de la carta en la que se ofrecen a negociar el problema de los controladores de Zaragoza, aunque señala que la misiva

«dice cosas diferentes a lo que estipula el plan de transición». Ese plan significaría que los controladores de Zaragoza deberían dar instrucciones a los militares y pedir un traslado voluntario «forzosamente», según el presidente que añadió que han recibido amenazas de altos cargos en caso de que no se cumplieran los destinos.

EL PAÍS, 5-IX-1990

Conteste a las siguientes preguntas:

1. ¿Hasta cuándo han aplazado los controladores la convocatoria de huelga?  
.....
2. ¿Quién es Juan María García Gil?  
.....
3. ¿Quién ha amenazado a los controladores en el caso de que los destinos no se cumplan?  
.....
4. ¿Para qué fecha se ha fijado la reunión de la mesa de concertación?  
.....



3. Artículo periodístico de opinión, con preguntas a las que deberá contestar VERDADERO/FALSO

Lea con atención el siguiente artículo:

### Minero, 26 años

El cuerpo de Antonio Suárez Mella, ayudante minero de 26 años, el tercero de los tres trabajadores atrapados el pasado jueves por un desprendimiento en el pozo Polio, de la empresa Hunosa, fue encontrado sin vida la madrugada del lunes. Con los siniestros mineros ocurre como con los accidentes de tráfico: la opinión pública sólo se conmueve cuando un suceso produce simultáneamente un gran número de víctimas, como hace unos días en Yugoslavia, pero apenas registra el goteo regular de noticias que dan cuenta de una nueva víctima a añadir a la estadística. Y, sin embargo, un millar de mineros han perdido la vida en España en los últimos 10 años. Es seguro que si todas esas víctimas se hubieran producido en un mismo día, la opinión pública se habría manifestado con indignación pidiendo medidas drásticas, más seguridad, la urgente intervención de las autoridades.

Según un estudio de UGT, el índice de siniestralidad de la minería española supera en un 120% a la media de los países de la Comunidad Europea (y es cuatro veces mayor que en el

Reino Unido, por ejemplo). Es cierto que las especiales condiciones geológicas de la cuenca asturiana favorecen esa siniestralidad, en particular por derrabe del carbón. Pero ello habría de traducirse en unas más severas medidas preventivas, cuando lo cierto es que la inversión en seguridad sigue estando en España muy por debajo de la de otros países: en 1987, la quinta parte que en el conjunto de Europa.

Con todo, algunos accidentes típicamente mineros como las explosiones de gas grisú y los desprendimientos en derrabe, son ahora menos frecuentes que hace 15 ó 20 años merced a las medidas de seguridad adoptadas. Hunosa -que da empleo a 19.000 de los 27.000 trabajadores del sector en Asturias- destinó el pasado año 2.500 millones de pesetas a medidas de seguridad y prevención, incluyendo programas de formación profesional de los jóvenes mineros. Pero la experiencia indica que ello no basta. Entre otras cosas, porque la mecanización de los sistemas de trabajo ha dado ocasión a accidentes de nuevo tipo, como el incendio, el pasado mes de diciembre, de una cinta transporta-

dora en el pozo Mosquitera, con el balance de cuatro trabajadores muertos. En total, 26 mineros perdieron la vida en el Principado a lo largo de 1989, elevando así un índice de siniestralidad que había venido descendiendo desde 1985.

A su vez, lo que ocurre en las minas es un reflejo de la situación en la mayoría de los sectores productivos. España sigue siendo, según datos aportados en marzo pasado por CC OO, el país del Occidente industrializado con mayor porcentaje de accidentes laborales: el 13% de los asalariados, el doble que en 1983, sufrieron a lo largo de 1989 algún accidente en el trabajo. El número de muertos por tales accidentes se elevó ese año a 1.981, lo que supuso un incremento del 14% respecto a 1988. En el último cuarto de siglo, un total de 60.000 trabajadores perdieron la vida en accidentes laborales en España, y cientos de miles más quedaron inválidos. Cifras demasiado escandalosas como para tomarlas a beneficio de inventario.

EL PAÍS, 5-IX-1990

Lea las siguientes frases. Señale V (verdadero) o F (falso) en relación con el contenido del artículo. A continuación, busque la parte del texto en la que se ha basado para escribir V/F y escríbala en las líneas de puntos.

- Todavía falta por encontrar a tres de los seis mineros atrapados en el pozo Polio.  
V  F  .....
- Mil mineros han perdido la vida en España desde 1980.  
V  F  .....
- En España hay aproximadamente los mismos accidentes de minería que en el Reino Unido.  
V  F  .....

## C. Gramática y vocabulario

### 1. Texto incompleto con 10 huecos

El siguiente texto está incompleto. Deberá rellenar cada uno de los huecos con la palabra más apropiada.

A Juan Alvaro no le importa madrugar. Cuando se levanta, aún es de noche y los únicos ruidos que se oyen en la casa son sus pisadas, yendo de acá para allá, del cuarto de baño a la cocina, de la cocina ..... dormitorio. ¡Cómo le va a importar madrugar todos los días, ..... de haber estado tres años en el paro, andando de ..... en despacho, siempre con el curriculum a punto, ..... conseguir nada. Ahora, todas las mañanas se ..... hacia la parada del autobús a las siete y cuarto en ..... Media hora más tarde está llegando al edificio ..... trabaja. Ya sentado delante de su mesa lo primero que ..... es abrir la correspondencia, después la clasifica según su asunto y por ..... contesta las cartas que requieren respuesta. Parece poca cosa, pero este trabajo le lleva ..... la mañana.

### 2. Ejercicios de selección múltiple. Gramática

En cada una de las siguientes frases, hay un hueco que deberá rellenar con una de las cuatro expresiones, eligiendo la que sea más correcta.

1. No pienso ..... más por hoy.  
a) trabajar b) que trabaje c) de trabajar d) a trabajar
2. No han vuelto a despedir a ..... más.  
a) alguno b) alguien c) ninguno d) ningún
3. El capataz se llevaba muy bien con ..... trabajadores.  
a) las b) unas c) ningunos d) sus
4. Este mes ..... una paga extraordinaria para toda la plantilla.  
a) ha habido b) hubo c) tuvo d) ha estado
5. El jefe no se atrevía ..... del despacho.  
a) salir b) a salir c) de salir d) para salir